
AMD助推
中国新型城镇化建设

在“以信息化推动新型城镇化建设”论坛

上，AMD 中国区技术总监刘文卓的演讲让人

们再次看到了 AMD 在推动新型城镇化建设

方面的技术优势。作为 IT 产业链上游的芯片

厂商，AMD 在中国新型城镇化建设的进程中，

积极扮演着参与者和推动者的角色。

刘文卓说：“互联网的普及带来了全新的

变化，人们与技术之间也越来越需要一种更加

人性化的互动方式。这些人性化互动的实现

需要更多地借助视频和图形等技术，这就意味

着多媒体时代已逐渐取代科学计算时代成为

主流，而这一点在政府和企业多媒体办公领域

显得尤为突出。在多媒体办公领域，AMD 不

仅在后端服务器领域有着完整的产品线布局，

同时在前端商用 APU 领域也有着独特的创新

技术优势。”

服务器领域，AMD 已经拥有了以皓龙处

理器为代表的 X86 架构产品线和全球首款集

成独显级图形处理核心的服务器级 APU，再

加 上 计 划 明 年 推 出 的 64 位 ARM 架 构 处 理

器。未来，AMD 三条产品线会针对不同的工

作负荷需要不同的 CPU 和不同的架构组合的

用户，打造多元化的芯片架构，提供无缝的计

算解决方案。在商用 APU 领域，AMD 推出的

A 系列商用 APU，以其高性能、低成本的独特

优势全面满足了当前以信息化推动新型城镇

化建设的部署需求。在技术迅猛发展和应用

需求日新月异的浪潮中，AMD 前瞻性的提出

了代表未来信息技术发展方向的异构系统架

构（HSA）技术。HSA 是集 CPU、GPU 和第三

方 IP 于一身的开放式异构计算架构，它兼具

经济实效性及灵活性，能够更好地发挥异构计

算的优势。

未来的世界一定是信息化的世界，而信息

化的未来在中国，中国的信息化目前正处于重

要转折期，需要先进的技术作为强有力的支

撑。以 AMD 为代表的国际领先 IT 企业的参

与，无疑会加速这一进程，推动中国信息化建设

走向持续，稳定，健康的发展之路。 （陈杰）

中国4G频谱或已划分

中 国 LTE 频 谱 基 本 集 中 在 1.8GHz、

2.1GHz、2.3GHz、2.6GHz 等频段。去年 10 月，

2.6GHz 已确定全部划归 TDD。至于另两个频

段 1.8G 与 2.1G，近日有消息称其归属也已落

定。1.8GHz 与 2.1GHz 都将用于 FDD LTE 网

络建设。只是前者给了中国电信用，后者给了

中国联通。

目 前 ，除 了 被 小 灵 通 占 用 的 1900—

1920MHz 尚不明确之外，其他频谱的分配已基

本落定。如果说对 2.6GHz(2500—2690MHz)全

190M 频谱的收入囊中，是整个 TDD 产业的全

面胜利。那么 1.8GHz的最终归属，则暗含了中

国电信占得先机。

从目前全球 LTE 的发展状况看，近两年正

是 TD-LTE赢得新一轮国际市场竞争的关键时

期，我国 D 频段的划分对全球 TDD 产业都将产

生重大的借鉴意义。随之而来的将是，国内外运

营阵营不断扩展和拓展，最终形成TD-SCDMA

产业所不具备的全球规模优势，从系统设备、终

端芯片、仪器仪表、网管计费、运营优化等各个环

节，降低TD-LTE的运营成本和风险。

10月 13日的消息显示，工信部正式批复同

意 中 移 动 在 北 京 等 全 国 326 个 城 市 开 展

TD-LTE扩大规模试验。

如果 4G 频谱得以顺利划分，那么中国的

4G牌照的发放基本上就万事俱备了。

阿里集团放弃香港上市

日前，阿里巴巴集团 CEO 陆兆禧近日公开

表示，“今天的香港市场，对新兴企业的治理结

构创新，还需要时间研究和消化。我们决定不

选择在香港上市。”

这是阿里巴巴集团管理团队首次就 IPO 相

关事宜作出公开表态。

阿里巴巴集团新闻发言人表示：阿里一直

欢迎讨论“合伙人制度”这一机制创新。阿里巴

巴没有递交过正式申请，没有要求过 AB双重股

权结构，没有挑战香港市场所奉行的“同股同

权”标准。但在没有认真的倾听阿里巴巴的真

实需求前提下，就对不存在的事实和传言进行

讨论，并由此得出“结论”，我们对此表示遗憾。

因此集团作出上述决定。

目前阿里巴巴集团尚未就最终上市地点做

出选择，但陆兆禧的表态则意味着，鉴于香港市

场目前状况，香港已经不在阿里选择范围之内。

众说纷纭的阿里香港上市传言总算告一段

落了，在阿里官方没有确认上市地之前，其上市计

划依然将为业界所关注。

凡客陷“欠款门”风波

就在凡客重启今秋品牌代言计划，试图找

回往日的品牌营销风光之时，近日一条“拖欠

供应商货款”的消息令凡客陷入尴尬。

有消息称凡客拖欠李宁上千万货款，而其

拖欠部分网店的货款甚至达到 500 万。拖欠供

货商货款的消息令外界怀疑凡客的资金链出现

问题，甚至有消息称，雷军已经奔赴凡客援助自

己的好友陈年，甚至不排除其接盘凡客的可能。

对此，凡客 CEO 陈年回应称公司运转很正

常，只是凡客最近搬家有点乱，加上部门内部整

合，使得与供货商沟通出现问题。陈年表示，凡

客之所以最近部门调整，在于一些部门人员太

多，需要进行优化，已与一些供货商进行沟通，

说明为何会出现拖欠货款情况，问题很快会得

到解决。

或许“欠款门”只是凡客部门调整引发的一

场虚惊，但今年以来，从凡客遇到了“严重的资

金危机”消息以及计划裁员 50%以上，以及办公

地点也要从北京广渠门搬到大兴来看，凡客确

实遇到问题了。

联发科将推99美元平板芯片方案

继推出用于智能手机的廉价芯片解决方案

后，联发科将于近期发布用于平板电脑的四合

一芯片方案。来自台湾供应链方面的分析指

出，联发科此举或将使品牌平板厂商明年的最

低目标价下探至 99美元。

据台湾媒体报道，联发科新的平板芯片解

决方案“MT8121”将无线 WiFi、蓝牙及 GPS 等

功能与 CPU 整合在一起，并将芯片使用量大约

由原本的 5颗降至 2到 3颗。同时，周边元件也

会因此减少大约三分之一，以协助降低成本。

上述方案预计将于本月开始陆续量产，并于近

期抢攻市场。

这不是联发科首次推出高度整合的芯片方

案。今年 5 月，联发科推出“MT6572”双核手机

芯片，整合了无线 WiFi、蓝牙等功能，并在此后

的四核手机芯片方案中延续了该策略。

虽然品牌平板厂商的终端产品价格一直处

于下降趋势，但这显然还不够，随着联发科廉价

平板电脑芯片解决方案的推出，低价平板时代

或将加速来临。
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从传出的 4G 频率规划消息中可看出，三大运营商

都将分配到不太好用的高频段频谱，在频段问题上都回

到了同一起跑线，而之前他们梦想得到的低频段频谱一

个都没得到。

两个4G标准都希望获得较好的
频率

引发业内担心 4G 频谱资源划分不公的是工信部去

年关于 4G 频段的一个通知。2012 年 9 月 20 日，工信部

发布了《工业和信息化部关于国际移动通信系统频率规

划事宜的通知》，该规划以“支持 TD 产业为主导，兼顾

FDD应用”为原则，使我国与国际接轨。

当时预测中国联通和中国电信都将获得 FDD LTE

牌照，这两家运营商也表示愿意获得 FDD LTE牌照，因

此，这其中，“支持 TD 产业为主导，兼顾 FDD 应用”让联

通和电信犹如芒刺在背。

不过，最终的结果还算平衡。已传出的消息称，中

国 电 信 将 获 得 1.8GHz 频 段 (1755—1785MHZ/1850—

1880MHz)， 中 国 联 通 将 获 得 2.1GHz 频 段

(1955—1980MHz/2145—2170MHz)，这两个频段都不在

国 家 划 分 的 TD-LTE 频 段 内 ，显 然 ，都 将 用 于 FDD

LTE网络建设。

而与此同时，工信部将 2500MHz 到 2690MHz 频段

都划分给 TD-LTE，多达 190MHz 频率，这么多频谱资

源将为三家运营商共同使用。

3G时代频率实际使用不平衡

之前，三家运营商实际上都曾表达过自己的看法。

从三大电信的3G信号强弱来看，就可以知道频点高低

的重要性。目前，中国电信(0728.HK)CDMA2000用的是

800MHz的频段，中国移动TD-SCDMA用的是1800MHz

和2.1GHz的频段，而中国联通WCDMA也是用2.1GHz的

频段，频率大大影响了中移动(55.14，-0.11，-0.20%)和中联

通3G的网络部署和用户体验，而中国电信使用的3G频段是

800MHz，因而3G信号最好。

在这场 4G 频段的竞争中，有人认为中国联通和中

国电信获得了更好的频段，因为 TD-LTE 的频段比

FDD LTE 的频点高得多，不过，据知情人士透露，这并

非最后的对比结果，据悉，中国移动提出，基于统筹考虑

3G、4G 频 率 的 使 用 ，希 望 相 关 部 委 将 1427MHz—

1525MHz频段也规划给 TD-LTE系统。

均未获得低频段

从全球来看，700(800)MHz/1.8GHz/2.6GHz三大频

段为海外运营商选择的 4G 频段的主流。700MHz 为广

电占有，根本无法收回，1.8GHz 此次给了中国电信，对

中国电信有利，2.1GHz 频段则给了联通，让联通的 4G

频段与 3G频段连接了起来。

不过，上述频段的划分显示了频谱资源的紧张，因

为三家运营商都没有获得低频段。

由于广电、铁路，甚至电力、石油等行业都要使用频

率，因此世界上很多质量好的低频率都不在电信业的手

中，而移动通信发展却需要大量的频谱资源，这就造成

电信业不得不采用高频段的频谱。

之前的 3G 部分频率已经是 2.1GHz，而 WiMAX 用

的部分频率是 2.3HHz，圈内人笑称 WiMAX 是被骗了，

因为用这个频段进行网络部署非常难。

目前 3G 的三大标准，CDMA2000 用的是 800MHz

的频段，TD-SCDMA 用的是 1800MHz 和 2.1GHz 的频

段，而 WCDMA 也是用 2.1GHz 的频段，所以在早期，频

率大大影响了 3G 的网络部署和用户体验，有些运营商

的手机初期被人戏称“窗边机”。而 TD-LTE 每隔几百

米就要建一个基站，正是反映了高频段带来的网络信号

问题。 (康钊)

4G频段划分体现平衡原则

近日，由国务院办公厅主办的中国政府网正式开通

腾讯微博，作为目前入驻腾讯微博级别最高的政府官

博，在网友中产生强烈反响的同时，引发多家主流电视

媒体在黄金时刻进行报道。

中国政府网由国务院办公厅主办，于 2006 年 1 月 1

日正式开通，是国务院和国务院办公厅发布政府信息的

重要平台。据了解,中国政府网的“微博首秀”就迎来了

开门红。首条微博“中国政府网微博将第一时间权威发

布国务院重大决策部署和重要政策文件、国务院领导同

志重要会议活动等政务信息，是国务院和国务院办公厅

政府信息公开的又一重要平台，欢迎关注。”发布不到 2

小时，就吸引了 4000条转播和评论，阅读数达 740万，听

众突破 10 万。截至发稿前，该条微博阅读数达到了

10467万。

作为中国最高级别的信息平台，中国政府网开通微

博的亲民之举更是得到众多腾讯微博网友的支持和赞

誉。网友纷纷评论“政府开通微博乃明智之举，通过政

务公开，倾听百姓真实声音，掌握群众真实需要，推进社

会管理创新。”

中国政府网微博的出现，也再度聚焦公众对政务微

博的关注。事实上，作为倾听民间声音、与民间互动交

流的重要渠道，政务微博一直受到了各级政府的高度重

视，开通的级别也越来越高。而在不少地方，政务微博

甚至列入了政府政绩考核机制里。

“此次中国政府网加入腾讯微博，代表国家高层对

微博平台的高度肯定，未来还会有更多的地方政府机构

加入这个大家庭。”相关人士分析表示，腾讯微博平台庞

大的用户规模，对各个阶层、各个年龄层均有涵盖，也是

政务微博选择在这里开通的重要原因。

来自腾讯的数据显示，截止到 2013 年 6 月 1 日，腾

讯政府微博开通总数 12.28万个，其中党政机构微博 8.2

万余个，公务人员微博 3.7万余个，已构建成国内互联网

上最大的政务微博生态圈。政务微博群体，对增进政府

的形象、应对突发舆情事件以及解决重要民生问题等方

面，发挥了越来越重要的作用。

（科文）

国务院官微入驻腾讯

经过几年的发展，云计算从概念的提出已逐步落地应用，企业也已经从当初的跟风

“云计算”逐步发展到确实需求的层面。从供需两旺的市场行情来看，国内的云计算似

乎正在进入高速发展的黄金期。在上海召开的 2013 全球云计算大会上，国内 CDN 及

IDC综合服务商网宿科技出了“沙漏云生态”的概念，强调了云计算的云（网站及应用的

内容源头）、管（打通端与云之间的传输通道）、端（PC、电视、手机等终端）生态链正在形

成，但“管道”的不顺畅使得整个云计算产业链呈现一种“沙漏”状形态。

网宿科技副总载刘洪涛在接受科技日报记者采访时表示：“云计算从概念的提出到

落地应用的速度是空前的。前几年从概念提出来后，大型数据中心和平台等云端的建

设速度一直很快。近两年，终端的丰富性大幅度的增加，有各类的终端出现，终端的性

能也大幅度的加强，终端设备和用户数量是急剧增长。而跟云和端的快速发展不同的

是，中国的传输环节并没有太大的改善。这就形成了当前云计算产业链的现状：云和端

两头大而中间的传输管道小的沙漏形态。”

这是当前中国云计算产业的现状，也是中国互联网架构的现状，带宽和速率跟不上

产业的发展速度，用户根本谈不上良好的体验。“虽然业界一直在努力，但中间传输通道

不通畅的短板问题一直存在。随着云计算产业的快速发展，这一矛盾将会越来越突

出。”刘洪涛表示，这就像当前大型城市的交通和停车难问题一样，虽然建设大型停车场

可缓解停车难的问题，但城市的道路修建永远也赶不上汽车数量的增长，龟爬般的行车

速度跟我们上网点击一个网页需要等待数十秒一样，体验相当不好。

正是基于“沙漏云生态”环境的整体情况，网宿科技首创了“智能云通道”概念。刘

洪涛表示，网宿科技云分发平台是针对“沙漏云生态”这一掣肘问题而提出的。该平台

是在运营商骨干网络的基础上，搭建了一层虚拟网络，有效地实现网络传输的管理和流

量调度，保证云端与用户终端之间内容传输通道的通畅，让云端的内容和应用快速、安

全地分发到用户终端。

目前，网宿科技的云分发平台已开发完成了超过 50个标准开放式的 API接口和上

百个功能项。通过采用分布式的架构部署，云分发平台可以通过标准的 API接口，有效

地缩短客户变更配置的时间，提升使用效率，并降低使用成本。另外，在客户根据自身

实际情况自主定义管道传输与云端的访问方式之后，网宿云分发平台会进一步在客户

定义的范围内进行智能化路径选择，使管道传输不再是单纯的固定式路径，而成为一种

可定制的智能化传输通道。网宿科技首创的“智能化通道”可以大幅提升终端用户的访

问体验，继而提高云平台的客户黏性，使其更加专注于云端的项目开发。

“管道”不畅成云计算软肋
□ 本报记者 陈 杰

日前，奇虎 360公司企业安全软件中标“国家税务总局金税三期工程安全技术与安

全管理项目”。360企业版此前已被商务部、新华社、云南省检察系统、内蒙古自治区公

安厅等政府单位采用。

国家税务总局官网中标公告中显示，此次招标项目为“第 4包基于云的终端安全管

理包”。主要采购内容包括：基于安全云模式的计算机终端病毒查杀、桌面管理、补丁

分发、网络准入和移动存储管理等，服务期为 5年。

建立和完善中国税收管理信息系统的“金税工程”，是国家税务信息化建设的总体

目标。而金税三期项目是金税工程的重点建设项目，此次 360 企业版安全软件成功中

标，这意味着 360不仅提供个人版免费杀毒，同时也在企业级安全市场逐渐发力。目前

除了国家税务总局等重要政府单位以外，中石油、包钢等大型企业也全面部署了 360企

业版安全产品。

在此前召开的中国互联网安全大会上，360 董事长周鸿祎公开表态，近期 360 将发

布一系列企业级安全解决方案，包括 360 天擎（终端安全管理软件）、360 天眼（防 APT，

捕捉未知威胁产品）和 360天机（解决 BYOD 问题，移动终端管理系统），再加上完全免

费的 360 企业版，360 已经构建起了完整的企业级信息安全产品线，这些产品信息均已

加入 360官方网站。 （向阳）

360企业安全产品中标国税总局项目


